



Policières lors de la cérémonie du quartier des policières à Kaboul, avril 2018.

### 3<sup>e</sup> objectif : Promouvoir et protéger les droits des femmes et des filles, l'égalité des genres et le renforcement du pouvoir des femmes et des filles dans les zones fragiles, touchées par un conflit et après les conflits

#### Cote : Sur la bonne voie

Le renforcement du pouvoir des femmes et des filles, la protection de leurs droits et l'égalité des genres sont au cœur de la politique étrangère féministe du Canada, y compris sa Politique d'aide internationale féministe. Les résultats obtenus au cours de la première année d'existence du Plan d'action comprennent ce qui suit :

- Le Canada a contribué à l'augmentation du pourcentage de femmes au sein de la Police nationale afghane<sup>10</sup> et à la construction du quartier des policières à Kaboul, où celles-ci et leur famille peuvent se loger en sécurité.
- Les efforts du Canada visant à établir au Guatemala un système de justice davantage axé sur la question de l'égalité des genres ont produit des résultats; par exemple, plus de 220 membres du personnel du secteur de la justice<sup>11</sup> ont reçu une formation sur l'égalité des genres.

- Au Mali, le soutien que le Canada a fourni pour améliorer l'accès des femmes à la justice a aussi donné des résultats : ainsi, 80 femmes ont bénéficié d'une aide juridique, et les dossiers de 23 d'entre elles ont été menés à bien (une hausse considérable par rapport aux six cas réglés en 2016-2017).
- Avec l'appui du Canada, un réseau d'organisations défendant les droits des femmes dans la région des Grands Lacs, y compris la République démocratique du Congo (RDC) et le Burundi, réseau qui amplifie la voix des femmes dans leur lutte pour participer à la vie politique et faire respecter leurs droits, est devenu un agent important pour remédier au problème de la VSBG dans la région.
- Grâce au soutien fourni par le Canada aux coopératives rurales<sup>12</sup> en Colombie, 95 femmes ont reçu une formation de conteuse-narratrice pour aider les victimes à recadrer et à surmonter leurs expériences traumatisantes impliquant la violence. En tout, 3 455 personnes (dont 60 % étaient des femmes) ont reçu une formation sur les droits des femmes. Ce programme a aussi



Formation électorale en Afghanistan, avec le soutien du Fonds canadien d'initiatives locales (FCIL).

<sup>10</sup> La représentation des femmes dans la Police nationale afghane est passée de 2 % à 3 % depuis 2016. L'objectif du Canada consiste à atteindre le seuil fixé par les Forces de sécurité et le ministère de la Défense nationale de l'Afghanistan, soit 5 % dans le cas de la police.

<sup>11</sup> La formation a été donnée à 175 membres du personnel de la Commission internationale contre l'impunité au Guatemala. Elle vise à renforcer le secteur de la justice en améliorant ses capacités de faire enquête sur le crime organisé et d'intenter des poursuites contre lui, y compris contre la criminalité fondée sur le genre, et à 48 membres de l'Unité anti-immunité du Bureau du procureur public.

<sup>12</sup> Les coopératives rurales sont un élément clé de la stratégie du gouvernement colombien visant à établir la paix dans les collectivités touchées par le conflit armé.